



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 69 - Arrecife de Lanzarote, 27 de Julio de 1954 - Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Apartado, 32 Año 11

Cuatro sacerdotes y tres monjas en una misma familia

Tres hijos varones del conocido hombre público don José María Lamamié de Clairac han dicho en el mismo día su primera misa en la Iglesia de la Universidad Pontificia de Comillas. Los tres son jesuitas y cuando terminen sus estudios marcharán a las Misiones del Brasil.

Su padre asistió a la ceremonia en un cochecito de ruedas ya que sufre un ataque de parálisis.

El matrimonio Lamamié ha tenido también tres hijas monjas, una de las cuales falleció en un convento gallego a principios de año. Otro de sus hijos, sacerdote, murió durante la guerra de Liberación como alférez de Requeté.

Estos siete religiosos son primos hermanos del Delegado de «Iberia» en Arrecife, don Tomás Lamamié de Clairac.

Buena perspectiva sobre el problema de electrificación insular

El Pleno del Cabildo Insular reunido el pasado día 12 adoptó entre otros, el siguiente acuerdo: Comunicar a la empresa de la planta eléctrica que la Corporación está dispuesta a suspender su acuerdo de creación de un servicio de producción y suministro de energía eléctrica, insularizado, y con monopolio, siempre que dicha empresa se obligue a realizar inmediatas mejoras que, en determina-

das condiciones, den lugar a que en el plazo máximo de un año, ella produzca y suministre fluido para usos industriales y domésticos durante las 24 horas del día, con la posibilidad de satisfacer plenamente toda demanda futura, y a la electrificación que se pretende de todos los núcleos de población de la isla de más de 500 habitantes.

A tal fin fué aprobado el proyecto de contrato del que oportunamente daremos más amplia información.

Un periodista del diario francés «Le Monde», en Arrecife

Le acompaña su esposa, que es una famosa actriz de teatro

En el vapor correo del pasado viernes regresó a Las Palmas M. Guy Maurice Pellier, que forma parte del cuerpo de redactores del periódico vespertino de París, «Le Monde». Monsieur Pellier es asimismo secretario general de la Asociación Internacional de Periodistas de lengua francesa, dedicando su actividad al establecimiento de relaciones culturales y de intercambio entre los profesionales de la Prensa

de Francia y otros países. Durante su estancia en Madrid celebró conversaciones con el Director General de Turismo y Ministro de Educación Nacional, proyectando una próxima expedición española de esta clase hacia la nación vecina.

Este distinguido periodista francés, hombre de gran relieve en su país, posee también la alta distinción de caballero de la

(Pasa a cuarta página)

El Juvenil y el «Mato y Alberola» han aceptado, en principio, su participación en el torneo triangular de San Ginés

Probable visita a Las Palmas de la selección local

El secretario de la Delegación Insular de Fútbol don Oscar Fábregas Tejero nos informa que, tanto el Juvenil del U. Deportiva Las Palmas como el «Mato y Alberola», han aceptado, en principio, la invitación que por dicha entidad les ha sido cursada para jugar en el estadio del Frente de Juventudes de esta ciudad un torneo triangular de fútbol con la selección local.

Se celebrarán tres encuentros en las tardes de los días 21, 22 y 23 de agosto, sábado, domingo y lunes.

Para inquirir algunos datos respecto a la formación de nuestro grupo de preseleccionados hemos sostenido una breve charla con el preparador técnico, don Ginés de la Hoz Gil, quien nos ha dicho:

—La preparación de los muchachos será a base de aislados entrenamientos de conjunto, ya que su forma física es buena, debido a su continua actividad en varias temporadas. Forzarlos en la preparación física me parece una medida contraproducente.

—¿Días fijados para el entreno?

—Los viernes, en el es-

tadio.

—¿Otras facetas?

—Los miércoles se pronunciarán conferencias y charlas destinadas a levantar el entusiasmo y moral de los chicos. Una medida que creo también conveniente para su posible buen rendimiento.

—¿Quiénes forman la selección?

—Diecisiete jugadores, todos menores de 20 años. Betancort e Hiram (Arrecife); Ismael, Tilo, Ramón, Manolo y Chano (Juventud); Miguel y Hernández (Lanzarote); Cedrés, Heraclio y Fontes (Puntilla); Sosto (Teguise) y Román, Falo, Tito y Ginés (Torrelavega).

(Pasa a quinta página)

Carmen Laforet, premiada

El jurado calificador del Concurso de Prensa convocado por el Centro de Atracción y Turismo de San Sebastián ha concedido el primer premio al artículo titulado «San Sebastián», de Carmen Laforet, publicado en el diario «Informaciones», de Madrid, el día 24 de junio.

Un niño a punto de ahogarse

El niño de tres años Eustaquio González Martín que se encontraba en la tarde del pasado domingo jugando, con una hermanita de cinco años, en la escalinata de la Marina situada frente al quiosco de la Música, cayó al agua inesperadamente cuando no había nadie por aquellos alrededores. Su pequeña hermana, muy asustada, corrió a su casa que se encontraba a unos 130 metros del suceso, avisando a unos parientes de lo ocurrido. Estos acudieron presurosos intentando localizar al pequeño, hasta que por fin lo logró una mujer que inmediatamente comenzó a dar gritos de socorro. Un soldado de Infantería, Francisco Lorenzo Monagas, que oyó las primeras llamadas de auxilio, de mostrando gran arrojo y casi sin saber nadar, se lanzó rápidamente al mar, despojándose solamente de la guerrera, logrando sostener al pequeño y acercarlo a tierra. Otro paisano que después llegó corriendo a la orilla, al notar en una reflexión de segundos las dificultades con que tropezaba el militar, se lanzó al mar, también vestido, pudiendo levantar en brazos a la criatura (que por los muchos minutos que había permanecido en el agua presentaba síntomas de gravedad) logrando conducirlo a tierra. El capitán médico D. Benjamín Madero lo atendió solícitamente, sobre el mismo muelle, tardando más de dos horas en recuperar el conocimiento después de un largo tratamiento de respiración artificial y de ponerle varias inyecciones. La noche del domingo la pasó el niño sin dormir y muy excitado, habiéndose repuesto bastante durante el día de ayer, lunes.

Este mismo niño cayó hace poco al agua, en el muelle de la Pescadería, siendo salvado por el armador de buques don Leandro Sanginés.

Aprovechamos la oportunidad para señalar la

urgente necesidad que tiene nuestra Marina de una pequeña muralla de protección, ante la frecuencia con que vienen registrándose estos accidentes, en evitación de males mayores.

Cine «ATLANTIDA»

Miércoles a las 7'15 y 10'15

Una extra o dinarista película del cine español

«EL DESEO Y EL AMOR»

Por Antonio Vilar y Carmen Sevilla

LINDAS CANCIONES

JUEVES a las 7'15 y 10'15

«Metro Goldwyn Mayer» Presenta una de las películas más sensacionales del año

TERESA

Nuevamente la bellísima Pier Angeli con John Ericson en una película todo ternura, amor y emoción (Tolerada menores)

SABADO a las 10'15

El reciente éxito en el cine «Cuyás», de Las Palmas

MANDY

por Phyllis Calver y Terence Morgan La historia más conmovedora y emotiva que se ha llevado a la pantalla es sin duda la de la pequeña Mandy... (Tolerada menores)

Campamento «Martín Freire»

El próximo 3 de agosto comenzará el Campamento de verano de cadetes, comprendidos entre los 15 y 20 años, expirando el plazo de solicitudes para asistir al mismo el próximo día 30 de julio.

El Delegado Insular

LOTERIA NACIONAL

Sorteo 24 de julio
1º 43.549 (dudoso).
2º 19.305
3º 9.753
Cuartos premios:
32.788-23 118-28.872-36 097
10 278-81 670-15.637-13 412

Casa en construcción

casi terminada, cerca del Hospital viejo, se vende. Informes en bar Expres

Otra espontánea manifestación de devoción marinera hacia la Virgen del Carmen

La gran devoción y cariño, que sienten por su Virgen del Carmen los marineros de Lanzarote tuvo el pasado domingo una nueva demostración de exacta realidad. Daba gloria ver cómo ese populoso barrio arrecifeño de El Lomo, vida y carne de pescadores, se volcó en atenciones y agasajos para con la Santísima Virgen, adornando sus calles con profusión de banderas, alfombras, altares, carrozas y expresivos letreros, que daban la más estuquiada bienvenida a su Santa Patrona. La procesión efectuó un recorrido de más de tres horas, con un acompañamiento de muchos centenares de personas, en medio de un diluvio de tracas y voladores.

Por inconvenientes de fuerza mayor—poca altura de la marea y retraso en la llegada de 200 bengalas que habían sido encargadas a Las Palmas por los armadores—la procesión marítima resultó un poco deslucida, pero, a pesar de todo, impresionaba contemplar el brillante panorama de nuestra bahía, sembrada de vaporcitos pesqueros, engalanados e iluminados, que hacían sonar sus sirenas entre un mar de luces de colores que se reflejaban sobre las blancas y tranquilas aguas del puerto; paz, dulzura y alegría que la Virgen no quiso turbar en este hermoso día, rescatando del seno de ese mismo mar, que tan cariñosamente la acogía, la vida de una inocente criatura que se abrazaba a la muerte, mientras su padre, acompañaba a Nuestra Señora del Carmen con lágrimas de fe, amor y adoración.

La imagen de la Virgen, a bordo de la traña «Caramuxo», de don Manuel Camejo Umpiérrez, salió desde el muelle grande efectuando un corto recorrido a través de la bahía, para regresar seguidamente a la iglesia parroquial con

gran acompañamiento de fieles.

Una jornada mariana extraordinariamente brillante que, aunque falló un poco en la materialidad de lo espectacular, se mantuvo siempre viva y latente en ese espíritu sano, puro y fervorosos de estos heroicos marineros lanzaroteños, que aman y quieren a su virgen del Carmen con una nobleza y una sinceridad verdaderamente ejemplares. Y esta pureza de espíritus y esta sencillez de almas es lo que cuenta, al fin y al cabo, ante los ojos dulces y amorosos de la amada reina de los Cielos.

CARNET SOCIAL

VIAJEROS.— En unión de su señora esposa doña Adriana Medina Díaz marchó a Montevideo, don Estanislao Carrasco Cabrera —Después de 32 años de ausencia regresó a Lanzarote, procedente de Bahía Blanca (Argentina) don Ramón Abreut Alvarez, natural de Guatiza.

PROXIMA BODA.— En la iglesia de Nuestra Señora de Candelaria, de Tías, contraerá próximamente matrimonio con la señorita Kassy de León Bermúdez, el delincuente proyectista don José López y López.

—También en Arrecife contraerá, en breve, matrimonio, con la señorita Basilisa Hernández Rodríguez, don Pedro Camejo Márquez.

NECROLOGIA.— Después de recibir los Santos Sacramentos ha dejado de existir en esta capital, a los 73 años de edad, don José de Paiz González, persona que gozaba en toda la isla de general aprecio y estimación. El acto del entierro de su cadáver, celebrado en la tarde de anteayer, se vió muy concurrido.

A su familia hacemos presente el testimonio de nuestra condolencia.

COLABORADORES DE "ANTENA"

ATRACCIONES

Por VERITAS VERITATIS

Hoy, que tantas dificultades se han de vencer para poder viajar, invade a los hombres un gran afán de viajar. Y es que el hombre gozó siempre venciendo dificultades. Así que, de esta lucha por el transporte, nació, no hace mucho, el turismo. Y los países pintorescos, con ese materialismo que caracteriza nuestra época, han convertido su paisaje—esa cosa tan poéticamente virginal—en fuente de ingresos, esa cosa tan prosaicamente comercial.

Francia, Italia, Suiza, Egipto, y tantas otras naciones ricas en ruinas, en parajes pintorescos o en "cabarets" de lujo, explotan esa invisible exportación de "recuerdos de viaje", que contrabalancea sus necesarias importaciones de artículos imprescindibles. A cambio de una subida a la Gran Pirámide, proporcionada a un grupo de turistas suecos o americanos, los caiotas importan media docena de neveras o un "Cadillac" del último modelo.

España, naturalmente, se ha unido de buen grado al grupo de naciones aptas para ser "turisteadas"; se ha dado cuenta del magnífico negocio que representa enseñar las bellezas ignoradas y, con cierta alegre falta de pudor, muestra al extranjero sus encantos a cambio de unas divisas ávidamente deseadas. Las tumbas de nuestros reyes; los monasterios donde se forjaron nuestros santos; los lechos donde murieron nuestros genios; hasta las rutas por donde pasearon los personajes míticos de nuestra literatura dorada, se han convertido en atracciones que se recorren, se contemplan, se tocan, a cambio de un boleto más o menos costoso, despachado por un funcionario más o menos galoneado.

Y luego está el "tipismo". Los gitanos en Andalucía; las tracas en Valencia; las sardanas en Cataluña; las gaitas en Galicia; los camellos en Lanzarote.

Es alentador ver cómo esta isla se incorpora a las regiones atractivas para el turismo. Y es más alentador aún ver como nos las estamos ingenizando para complementar las atracciones naturales de la isla con estas otras atracciones hijas de la constante general preocupación por hacernos la vida agradable y bella y hacérsela así también a nuestros visitantes. Lo mejor que tienen los viajes es contarlos. El viajero que llega a Arrecife puede contar al volver a su país muchas más cosas que de cualquier otra región.

Pero existe el peligro de que, por falta de adecuada información, lo que cuente no se ajuste exactamente a la realidad. Por eso es necesario que cuanto antes y por quien sea competente se edite un folleto informativo con algunas aclaraciones que no dejasen lugar a duda sobre el verdadero significado de algunos fenómenos que pueden observarse en uno u otro aspecto de nuestra vida cotidiana.

El visitante que llegue a nuestra isla puede echar de menos algunas instalaciones de aprovechamiento público de la fuerza eólica que tan pródigamente nos sirve la naturaleza. Con el folleto explicativo podrá percibir cómo se aprovecha racionalmente esa fuerza para llevar a cabo el barrido de las calles, aliviando así de su ingrata tarea a los numerosos

(Pasa a última página)

Lea «ANTENA»

DEL VIVIR NOCTURNO

Por EGO SUM

El sábado me acosté,
(y no me acosté temprano)
y el sueño yo no logré;
mi empeño en dormir fué vano.
Tú no sabes por qué fué,
y yo te lo digo, hermano:
no fué por "tomar café"
sino porque un ciudadano,
(parecido a un "cuadrumano")
con la gran "escandalera",
paseba, dando patadas,
por encima de la acera.
Dime tú, amigo lector,
¿quién duerme de esta manera?
Era un "moderno cantor",
—del tango, un destrozador—
cantaba Fénjamo, Raspa
y parranda de Teror.
Hubo, al fin, de terminar,
su actuación tan aplaudida
con esa, muy conocida:
"Tengo ganas de bailar."
¿Será canto vanguardista,
o acaso, surrealista?
Yo "no les digo", señores,
lo que sé es que a esos cantores
no hay "bicho" que los resista.
Cuando el "cantador de tangos"
su función hubo acabado
y me quedé embelesado,
pasaron otros "machangos"
que también cantaban tangos,
y mi sueño fué turbado,
y, como un bobo, acostado
me pasé la madrugada

y amanecí desvelado,
y claro fué el resultado:
que no pude dormir nada.
Noche entera, sin dormir,
acostadito en la cama;
a eso le suelen decir:
"un bonito panorama".
Este sábado que viene,
no he de irme yo a acostar,
me voy a un banco del muelle
y de acostarme. . . "ni hablar".
Paso allí la noche "al pelo"
porque ya no oigo sonar
el tubo escape de "El Hielo".
Sin dormir, yo no resisto.
Sin dormir, está uno "al pelo".
Y, ¡válgame Dios del Cielo!
yo nunca "lo hubiera visto".
No se puede soportar
ese nocturno "jaleo"
porque hemos de descansar
en los brazos de Morfeo;
que es lo mismo, ciudadano,
que esto que voy a decir:
que, aquí, todo fiel cristiano
tiene derecho a dormir.
Ten en cuenta todo eso
y que mi intención es buena,
que por eso lo publica
mi amigo Guito en "ANTENA".
Y ahora, "si a mano viene",
¿qué te digo yo a ti, hermano?,
pues te diré: ¡Apunta Nene!
como te dijo Casiano.

ENRIQUE DIAZ BETHENCOURT

AGENTE DE PRESTAMOS
del

Banco Hipotecario de España

Se tramitan rápidamente expedientes de préstamos a largo plazo, con hipotecas de fincas rústicas, urbanas, y casas en construcción.

León y Castillo, 1 Teléfonos, 67 y 109 ARRECIFE

Véndese Motor eléctrico 43 H. P. 33 Kw.

Molino "Blaskstone" 60 cm.- 4 Molinos país

Dos tornos centrífugos cernir harinas

Una limpiadora grano, inglesa.- Un teclé 2 Tn.
Cable trifásico blindado y otros accesorios de molinería

Informes, Viera y Clavijo, 21 Teléfonos, 5714 - 1948
Las Palmas de Gran Canaria

DEPORTE INSULAR

HIPICA

"Guanche", de Tegui, vencedor absoluto de la carrera de la Magdalena

Más de cuatro mil personas acudieron a Masdache

Tal y como se había anunciado, el pasado jueves se celebró en el caserío de Masdache, en un trayecto de unos 400 metros del camino de Cuatro Esquinas, la carrera hipica insular con participación de caballos de distintos pueblos de Lanzarote. Desde las primeras horas de la tarde comenzaron a llegar al lugar señalado numerosísimos aficionados de toda la isla, en coches y autobuses, utilizándose también el caballo, el burro y hasta el camello como medios de locomoción. Masdache ofrecía un animadísimo aspecto, calculándose en más de cuatro mil personas las que asistieron a la celebración de la carrera.

Hemos de registrar con verdadera pena-haciéndonos eco del sentir general de la afición-la muy deficiente organización de la prueba hipica, que llevó la impaciencia y el desagrado a los miles de espectadores que acudieron a Masdache ya que, hasta momentos antes de darse la salida a los participantes, nadie sabía cuántos y qué caballos iban a intervenir, ni el lugar en que había de celebrarse la carrera. Por todos lados se oían las airadas protestas del público pues, además, la carrera comenzó mucho tiempo después de la hora anunciada. Es necesario pensar que en un deporte de esta clase, en que se moviliza a miles de aficionados con extensas y continuadas campañas de Prensa, la organización debe ser lo primero. Y pensar, también, que ya no se trata de una carrera de un par de caballos de dos buenos amigos, que "pegan" amistosamente ante un pequeño grupo de espectadores, si-

no una carrera con todas las de la ley, en las que incluso podrían haberse jugado respetables cantidades de dinero. Bien es verdad que quizás los mismos organizadores, pese a su buena voluntad, no pensaron ni remotamente que el público fuera a responder de la forma que respondió. De todas maneras, la carrera de la Magdalena nos ha dicho claramente la extraordinaria afición que todavía se siente por este típico deporte isleño y, con una más adecuada organización, se podrá ofrecer al público, en el futuro estu-pendas jornadas hipicas.

RESULTADOS E INCIDENCIAS DE LA PRUEBA

Salieron, en primer lugar, caballo (sin nombre) de don Francisco Bonilla Curbelo, de Tao, montado por su hijo, Francisco Bonilla Quintero, con yegua de don Eligio Cabrera Umpiérrez, de Tinajo, montada por don Domingo Abreut Morales.

La yegua taense se impone desde el primer momento muy bien conducida por su joven jinete, invirtiendo 37 segundos, por 39 de su rival.

Salen después el caballo "Guanche", de Tegui, de don Santiago Hernández Machín, montado por Blas Bermúdez Batista, con yegua "Paloma", de Asomada, propiedad de don José Calero Mesa, montada por Servando Calero Rodríguez.

Otra buena carrera en la que desde el primer momento se pudo apreciar la estampa de "hockey" de Blas Bermúdez (hijo del ex-dueño del famoso "Tamarán") que con sus 16 años y sus espléndidas condiciones, propias de un veterano, logró cruzar la raya de meta en 34 se-

FUTBOL

Los preseleccionados vencieron al Lanzarote por 4-0

Con poca asistencia de público se celebró este encuentro en el que se impuso el equipo de preseleccionados a los blancos de la calle del Fuego. Todos los goles se marcaron en la primera parte y fueron obra de Ramón, Boro (propia meta) Cedrés y Domingo (propia meta).

Buen resultado para los preseleccionados, cuyo conjunto va acoplándose a medida que transcurren los partidos.

Los preseleccionados se alinearon así: Román; Fontes, Ismael, Hiram; Tito, Miguel (Ginés); Betancort, Tilo, Ramón, Falo y Cedrés.

gundos, proclamándose brillantemente vencedor absoluto de la prueba. El público aplaudió con calor la actuación de "Guanche" y la feliz intervención del jinete de Güime.

Parece ser que la tercera salida estaba concertada entre el caballo "Relámpago", de Tías, y el "Guatifay", de Tiagua. Pero, según nos informaron, "Relámpago" decidió su no intervención a última hora, por lo que, demostrando gran deportividad, intervino entonces la yegua "Rabiosa", de don Cristóbal Calero Mesa, montada por Santiago Cabrera Rodríguez, que "pegó" con el citado "Guatifay", de Tiagua, de don Pedro Cabrera González, conducido por el jinete don Ramón Espino Stín-ga.

Buena actuación también la del potrero tiagüense, que con los 36 segundos que invirtió en el recorrido, entró en segundo lugar de la clasificación general. Creemos que un "hockey" de menos peso, aunque don Ramón Espino lo llevó muy bien-"Guatifay" habría hecho un mejor papel.

Como quiera que faltó un caballo, no pudo participar la yegua "Volcán", de Güime, de don Daniel Parrilla Bermúdez, montada por el "hockey" Marcial Bermúdez Batista.

PREMIOS Y ACCIDENTES

Entre los vencedores serán distribuidas 1.500 pesetas de premios, otorga-

El domingo, gran encuentro en el estadio

El próximo domingo, a las 5 de la tarde, tendrá lugar en el estadio un interesante encuentro de fútbol entre un combinado Lanzarote-Torrelavega y un conjunto de preseleccionados. Un partido que, además, ofrece el aliciente de celebrarse en homenaje a los ex-jugadores locales Domingo Rodríguez Noda y Rafael Tavío Martín, hoy en precaria situación económica, que en otro tiempo no dudaron en darlo todo en pro del fútbol lanzaroteño.

dos por corporaciones oficiales de la isla.

Después de traspasar la línea de meta, y precisando (Pasa a séptima página)

Un periodista del...

(Viene de primera página) Legión de Honor.

Su señora esposa Genoviéve Estéve, es una famosa actriz del teatro gallo habiendo interpretado últimamente con mucho éxito en el teatro parisino de los Campos Elíseos la obra lorquiana "La casa de Fernanda Alba".

M. y Mm. Pellier han permanecido cinco días en Lanzarote habiendo dedicado grandes elogios a nuestra isla bajo el aspecto turístico. También han visitado las de Gran Canaria y Tenerife.

Román habla para...

(Viene de última página)

el estadio.

—¿Y qué nos dices de ese encuentro con el Unión de Tenerife?

—Yo nunca pensé jugarlo. El entrenador me ordenó que me equipara, pero ni remotamente imaginé que era para jugar. Todos los compañeros salieron a la cancha y yo me quedé en la banda. De pronto, Satur Grech se dirigió a mi diciéndome: ¡Salí. Cref que se trataba de una broma, pero cual no sería mi sorpresa cuando el entrenador repetía su orden.

—¿Muchos nervios?

—Podrá imaginárselo. Varios fotógrafos me rodearon y el público me aplaudió. Este primer nerviosismo llegó a inquietarme. Pero todo pasó cuando afeché en mis manos la primera pelota.

—¿Podrías explicarnos cómo fué esa gran parada que realizaste?

—La jugada se desarrolló ante mi marco. Se originó una pequeña discusión entre Torres y un jugador contrario. Un interior tinerfeño aprovechó el "barullo" para largarme un fuerte pildorazo. Pero yo, atento a la jugada, pude bloquear el balón en la misma escuadra derecha. El público me aplaudió.

—¿Es cierto que desde la grada se oían gritos de arriba Torrelavega?

—Cierto. Y más de una vez me hicieron volver la vista. Después supe que se trataba de un canario muy allegado al equipo blanco. También de vez en cuando, se oían voces que decían: ¡Cástulo, déjalos pasar para ver al conejorol!

—¿Te animaba algún compañero?

—Especialmente, Beltrán. Con frecuencia me hablaba y me dirigía. Juanón también simpatizó conmigo y siempre estábamos de broma.

—¿Quieres decir algo más a nuestros lectores?

—Antes que nada mi agradecimiento a la Directiva y jugadores de Las

Palmas. Todo lo que pueda decir en favor de su ejemplar caballerosidad se haría corto al lado de la realidad. También mi profundo agradecimiento a la Directiva del Torrelavega y en especial a don Julio Blancas. Usted lo conoce perfectamente y sabe lo mucho que ese hombre ha hecho por mí. Es un gran deportista y una excelentísima persona. Asimismo dedico un cordial saludo a esta buena afición de Lanzarote que tan bien se ha portado siempre conmigo.

Dejamos a Román, que de dos zancadas, bajó la escalera de la Sociedad. En la puerta lo esperaban Fontes y otro muchacho tuertote. Entre los tres hubo un cambio de palabras y risas. Después oímos cómo Fontes, con aire de amistosa ironía, le decía: ¡Qué! ¿Ya estás confesado? GUITO

El Juvenil y el...

(Viene de primera página)

—¿Tu impresión sobre un posible resultado?

—Reconozco la valía de nuestros contrincantes pero tengo fe en mis muchachos. Ellos saben que en esos partidos se va a "jugar" el prestigio futbolístico de Lanzarote y estoy seguro de que harán un decoroso papel.

Puedes decir también que es probable que, después de este torneo, la selección local marche a Las Palmas para jugar allí un torneo triangular con el "Mato y Alberola" y C. D. San José. No hay nada en firme, pero hay buenos augurios.

Y dejamos a Ginés de la Hoz, ese incansable y gran aficionado local, que tan hondo lleva metido en su corazón el resurgir futbolístico de nuestra isla. G. T.

Exija siempre
«CUMBRE»

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del comunicante

Carta de un lector

A continuación transcribimos parte de una carta recibida de un lector que ya en otra ocasión ha utilizado este buzón. Nos vuelve a decir que su intención es buena y que sólo aspira a colaborar con las autoridades en su difícil labor de mejorar y adecentar la ciudad.

PRIMERO —En varias ocasiones he oído palabras de elogio para la nueva fábrica de hielo que aumentará la importancia industrial de Arrecife, pero mucha gente se lamenta también del escandaloso tubo de escape de la misma. Es lástima que en empresa tan importante no se haya previsto un detalle tan nimio.

SEGUNDO —En varias zonas de la capital, especialmente en la Marina y Charco de San Ginés, continúan percibiéndose malos olores producidos por acumulación y putrefacción de basuras. Una pena, también, sobre todo ahora que empieza la temporada veraniega turística.

TERCERO —Creo que deberían tomarse medidas enérgicas conducentes a hacer desaparecer de la vía pública a los pedigueros sucios y mal trajeados, recluyéndolos en algún establecimiento benéfico. Sería un bien para ellos y para la ciudad.

CUARTO —A pesar de las numerosas multas que está imponiendo el Ayuntamiento, son todavía muchos los vehículos de todas clases que circulan por la ciudad a exageradas velocidades. También producen molestias los escapes y escandalosas bocinas que algunos utilizan.

QUINTO —La población sigue hermostrandose con la pintura y albeo de sus edificios pero continúa siendo nota discordante el quiosco de la Música, bancos del Muelle y la plaza de la Iglesia Supongo que para las fiestas de San Ginés, en que tantos forasteros nos visitan, todo quedará arreglado.

La calle

«Fernández Ladreda»

Un suscriptor nos dice también que se hace necesaria y urgente la pavimentación de la calle «Fernández Ladreda», ramal de León y Castillo, por ser muy transitada y porque en los días de viento todas las viviendas y establecimientos de enfrente se llenan de tierra y polvo, así como los transeúntes, que por allí transitan. La calle es corta y no costaría mucho dinero el arreglarla.

¿Mejoras en los servicios de la Estación Costera?

El horario de servicio por el que actualmente se rige la estación radiotelefónica de Arrecife no es precisamente el más adecuado y eficiente para atender a los barcos de nuestra flota. Oportunamente y por el jefe de Telegrafos de esta capital se hizo una detenida exposición de las necesidades de nuestra Costera en este sentido y, como consecuencia, recibimos la posterior visita del ingeniero jefe de Las Palmas, quien realizó un detallado estudio sobre la solución de estas inconveniencias. Parece ser que todo ha sido solucionado convenientemente y que en fecha, que anunciaremos oportunamente, la estación radiotelefónica utilizará un horario absolutamente de acuerdo con las necesidades de la flota, aumentándose también el personal auxiliar de servicio.

Concurso de Rondallas

Con objeto de estimular en nuestra ciudad la afición por la música folklórica, tan poco cultivada en Arrecife salvo rarísimas excepciones, el Ayuntamiento organizará un concurso de rondallas para las próximas fiestas de San Ginés, en el que podrán tomar parte cuantas agrupaciones de la isla lo deseen otorgándose diversos premios.

Las bases de este concurso serán determinadas oportunamente por la Comisión de Fiestas del Excmo. Ayuntamiento.

El caballo «Guanche»

En otro lugar del periódico damos cuenta de la desgraciada lesión sufrida por el caballo «Guanche», de Tegüise, por lo que dicho animal quedará prácticamente inútil para sus habituales trabajos. Un aficionado al deporte hipico ha hecho un donativo de 300 pesetas a su dueño don Santiago Hernández Machin y este noble gesto nos ha surgido la idea de iniciar una suscripción pública destinada a compensar, en parte, el trastorno económico que esto ha de representar para el señor Machin. A tal efecto se admiten donativos en la Redacción de «ANTENA» y en la Caja Insular de Ahorros, en la que oportunamente será abierta una cuenta.

Maquita Camacho
lieves

servicio esmerado de
MANICURA, a domicilio

Rubicón, 16 ARRECIFE

SELECCION DE ARTICULOS

LO INUTIL

(Por JULIA MAURA, de «La Vanguardia», de Barcelona)

La humanidad se exige cada vez más a sí misma. Tiene prisa y lucha contra el tiempo atesorando las horas que antes se perdían, pero que ya no pueden perderse. Hay que exprimir las para sacarlas todo el jugo de su utilidad. La vida humana ha alcanzado un promedio de duración mucho mayor que en otros siglos, pero jamás han tenido los hombres tan gran consciencia de su brevedad como ahora.

Quizá por eso, el mundo está cometiendo una enorme equivocación. Ha llegado a creer que la perfección consiste en reducir, en poder, en suprimir todo lo que no es estrictamente necesario. ¡Y quién puede medir hasta qué punto es necesario todo lo inútil!

La arquitectura moderna tiende a buscar las líneas rectas. Construye edificios como si fueran columnas gigantes de las que ha desterrado toda la gracia del adorno. La literatura se ha hecho concisa, directa. Condena implacablemente los párrafos floridos, las frases de palabrería armoniosa pero vacua, y el abuso de los adjetivos. La pintura de hoy, traza con brochazos enérgicos, despreciando lo que hay de precioso y rebuscado en la miniatura. Y, sin embargo, es la ilusión lo único que puede hacer más perfecta una vida, que ya no puede ser perfecta nunca, desde que fué arrojada fuera del Paraíso.

En este viaje que es el vivir, ayer se recorría una

ruta plena de diversidad. Pero a fuerza de querer mejorarlo, el camino se ha vuelto cada vez más monótono y obscuro. Sin sorpresas, como un recorrido trazado de antemano por una agencia.

La vida se afea porque se materializa. Es como una mujer. Ya se sabe que no necesita imprescindiblemente de los adornos. Pero el atrevimiento caprichoso un de escote, el brillo de una joya, la espiritualidad de una flor, embellecen a las mujeres y a la vida. Nadie duda que para cubrirse basta un uniforme, y para peinarse recoger el cabello suprimiendo el revuelo de los rizos. Pero una humanidad, o una mujer así, habrían perdido todo su atractivo.

La contemplación de la belleza por la belleza, es un deleite para todos. El espíritu necesita la delicadeza, la gracia, la armonía, para librarse del aislamiento y de la angustia. Porque la belleza es la única vencedora del tiempo. Cuando en medio de la actividad ciudadana, se pierden unos minutos sentado en el banco de algún jardín, o paseando en un parque, o contemplando el arte de algún escaparate, no se pierden en manera alguna. Se cambia la prisa por la calma, la actividad por el reposo, el tiempo por el placer. Cuando el hombre vende la hermosura de una ilusión por unas cuantas monedas, es cuando no gana nada en el trato.

(Pasa a séptima página)

Un régimen alimenticio para conservar la línea

«Huya de mezclar la carne y el pescado» dice la experta en nutrición miss Leary

La nutrición. He aquí el problema desde que el hombre nace, le salen los dientes, pasa por la edad de los ágapes y vuelve a la etapa de las papillas. El tema de la alimentación es el que más pasiones ha levantado siempre. Constituye el verdadero y oculto motivo de las guerras internacionales y entre realquilados, y sobre él se asientan los pilares de la feicidad conyugal. Los alemanes dicen que el amor llega al corazón a través del estómago, pero también es cierto que por este último órgano se pierde, si los excesos de la gula llevan a la mujer a la dilatación de sus fronteras físicas.

Por todo eso, encontramos con la joven Margaret H. Leary, técnica en nutrición de una importante factoría norteamericana de productos alimenticios, nos ha parecido un feliz hallazgo. No se crea que el obtener un título como el que ostenta la señorita Leary es tan sencillo como lograr esos que ofrecen en los cursos por correspondencia. No; Margaret ha necesitado cursar cinco años en una escuela superior para salir con un diploma y una plena demostración de capacidad para ocupar el importante puesto que desempeña en la Beech-Nut Packing Co., de Boston, con la responsabilidad de vigilar las fórmulas destinadas a la alimentación de niños en su primer año de vida.

—Sé que es muy serio eso de la nutrición, señorita Leary — le hemos dicho —. Por eso desearía trasladar a nuestros lectores, sobre todo a las lectoras, algunas opiniones acerca de regímenes para conservar la línea.

Margaret se ríe.

—¡Pero si aquí debe de haber muy poco problema de esa clase! En mi viaje

por España he podido ver una gran mayoría de rostros sonrosados de mujer y de cabellos sedosos. Eso indica buen equilibrio alimenticio.

—¿A qué lo atribuye usted?

—A la abundancia de frutas y también de aceite de oliva.

—¿Ha encontrado usted mucha diferencia en cuanto a la alimentación americana y española?

—No, por lo que atañe a su contenido; bastante en lo que se refiere a su distribución u horario. Pero esto es cuestión de costumbres.

—¿No abusa el americano de la comida en conserva?

—Error, amigo. Nosotros preferimos, y tomamos en mayor proporción, la carne, los vegetales y las frutas frescas.

—¿Es muy difícil para una mujer conservar la línea, sin mermar la cantidad de alimento requerido?

—Nada más peligroso que el rigor de un plan destinado a adelgazar. Por desgracia, se practica torpemente en todas las latitudes y son causa de muchas enfermedades o trastornos graves. Las deformaciones físicas tienen por consecuencia desequilibrios orgánicos, que es el médico el encargado de localizar y corregir.

—Deme usted un plan
(Pasa a séptima página)

HALLAZGOS

De un llavero, en el paseo del muelle, por don José Tenorio de Paiz.

De un bulto, conteniendo ropa, en una camioneta de la empresa «Comunidad de Transportes del Centro».

Ambos objetos serán entregados en esta Redacción, a quienes acrediten ser sus dueños.

CURSILLO DE VERANO**BACHILLERATO-COMERCIO-MAGISTERIO
CULTURA GENERAL**

Clases, en grupo o individuales, por profesores titulados.

Informes, Academia, 11

Un régimen alimenticio...

(Viene de sexta página)

de comida que sea suficiente y evite la obesidad... No para mí, claro.

—A usted se lo daré después, para lo contrario... Verá: pongamos un desayuno—estoy refiriéndome a un régimen de mi país—a base de frutas, un huevo, un vaso de leche, algo de mantequilla y pan; luego, un almuerzo ligero: bocadillo, té o café con leche. En régimen normal no debe de pasarse de una pinta de leche en todo el día (medio litro, aproximadamente). Por la tarde viene la comida seria, a base de pescado o carne. Fíjese en esto: es un disparate muy frecuente mezclar el pescado y la carne en la misma comida. Huya de tal cosa; elija una u otra, con patatas, ensalada o cualquier clase de vegetales, termine con un poco de dulce o fruta. De noche, algo muy ligero, café o té con tostadas.

—Gracias por el programa. Pero ¿cree usted

que bastará para todos?

—Depende de la cantidad, claro, y también del peso de la persona. Pero eso es aquilatar demasiado. La dosis debe atribuírsela cada cual. Ahora bien, una mujer que se trace este plan, poco más o menos, no debe de acumular exceso de grasas, y su salud se mantendrá en perfecto estado.

—¿Por qué aconseja que no se mezcle la carne y el pescado en la misma comida?

—Porque el secreto de la salud, que es lo principal, radica en el más perfecto equilibrio alimenticio. Y si se rompe con un exceso de proteínas, es someter al organismo a un trabajo de alimentación contraproducente, o cuando menos, inútil. Y ahora, vamos con usted: ¿quiere engordar de verdad?

—Bueno...

M. SANCHEZ COBOS
de «Ya», de Madrid

GUANCHE, de Tegyse...

(Viene de cuarta página)

mente debido a la mala organización, el caballo "Guanche" sufrió un accidente al tropezar con otra bestia que venía por el mismo camino en sentido contrario. "Guanche" sufrió una grave lesión en la pata delantera izquierda, que le ha dejado completamente inútil. También la yegua de don Eligio Cabrera sufrió un accidente parecido, con lanzamiento de jinete, sin que afortunadamente tuviera consecuencias ni para éste ni para su caballo.

Una carrera, en fin, que de no haber sido por estos contratiempos y por la deficiente organización que ya dejamos apuntada, hubiese adquirido caracteres de gran espectáculo deportivo.

CLASIFICACION GENERAL

"Guanche", 34 segundos; "Guatífay", 36; yegua de Tao, 37; "Rabiosa", 38; caballo de Tinajo, 39 y "Paloma", 40.

GUI TO

LO INUTIL

(Viene de sexta página)

«En verdad, en verdad os digo, que habréis de volveros como los niños si queréis entrar en el reino de los cielos...»

Y lo mismo para entrar en el reino de la belleza. Porque la intuición magistral y sorprendente de la infancia, juzga todas las cosas, no por su sentido práctico, sino por su fealdad o por su hermosura.

La belleza es como una voz que habla un lenguaje maravilloso y universal, a todo lo más puro que hay en la humanidad. A lo que constituye la aristocracia del espíritu, y está por encima de las cosas útiles y necesarias. Mientras el hombre sueña leyendo el libro que le habla de paisajes desconocidos, mientras vibre de admiración frente a la obra por él creada, mientras se emociona en la soledad sintiendo la presencia de Dios, la belleza no puede morir.

Que nuestro esfuerzo tienda a que la humani-

Cabildo Insular de Lanzarote

De interés para los bodegueros

Desarrollándose un curso de Maestros Bodegueros y Viticultores en la Estación de Viticultura y Enología de Requena (Valencia), desde el 13 de septiembre al 11 de diciembre próximos, de conformidad con la norma 8ª de las vigentes Bases para la adjudicación de Becas he resuelto convocar Concurso para conceder TRES Becas a tres aspirantes a alumnos de dicho curso, que reúna, a más de las condiciones generales de las Bases, las particulares siguientes, impuestas por las normas del cursillo:

Ser mayor de 18 años y menor de 40.

Saber leer y escribir y conocer perfectamente las cuatro reglas fundamentales de la Aritmética.

Deberá formularse una solicitud de Ingreso a la referida estación dirigida al Sr. Ingeniero Director de la misma, acompañada con partida de nacimiento, certificado médico, certificado de buena conducta expedido por la Alcaldía y dos fotografías tamaño carnet, y otra instancia al Ilmo. Sr. Presidente del Excmo. Cabildo Insular de Lanzarote en solicitud de la Beca, acompañada de certificado de la Alcaldía expresiva de los bienes o ingresos del solicitante, de sus padres, tutores, o personas a cuyo cargo viva. Certificado de un Maestro Nacional que acredite poseer el solicitante los conocimientos elementales indicados.

Dada la urgencia determinada por el plazo de la convocatoria de Ingreso en la Estación, los aspirantes deberán presentar sus solicitudes en la secretaría de esta Corporación antes del día 3 de agosto próximo.

Estas Becas se dotan con DOS MIL PESETAS para gastos de viajes, y TREINTA PESETAS diarias desde la fecha de salida a la de regreso a esta isla una vez terminado el Curso.

Arrecife, 24 de Julio de 1954

El Presidente: Bonifacio Villalobos Guerrero

EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE

HACE SABER: Que, como a pesar del Bando de esta Alcaldía de 27 de Febrero último se registra nuevamente un exagerado aumento de precio y consiguientemente escasez de huevos en esta población debido a que la mayor parte de la producción es exportada, creándose con ello un grave problema para la normal alimentación de la población, he dispuesto, de común acuerdo con la Superioridad, prohibir la salida de huevos de este Término Municipal a partir del día 1º del próximo mes de Agosto, quedando sujetos los infractores a las responsabilidades a que dieren lugar con su desobediencia.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Arrecife, 23 de Julio de 1954

Firmado, Federico Coll

dad no tenga que cruzar por un jardín rodeado de fábricas, sino por una fábrica rodeada de jardines. Los que piensan perfeccionar la vida, cuanto más desnuda y fría se les aparezca, cambian a una mujer por una escultura.

CARNET DE MOTORISTA

se ha extraviado con otros documentos en una cartera

Se agradece su entrega en esta Redacción.

Román habla para «ANTENA» después de su regreso

Efectuó diecinueve entrenamientos en Las Palmas

Por noticias que nos merecen entero crédito sabemos que el joven guardameta torrelaveguista Román produjo en Las Palmas excelente impresión. Parece ser que allí se reconocieron sus estu- pendas facultades y condiciones e incluso tuvo ofertas de quedarse en la capital de la Provincia, con un empleo. Pero, a última hora, y por conveniencia de todos, se consideró más oportuno que el joven Román continuara jugando en Arrecife al objeto de que se vaya haciendo, pues nadie ignora que a un hombre en sus circunstancias — joven y con facultades — le conviene mucho más irse curtiendo en la forja de una ininterrumpida sucesión de partidos que fichar en un equipo de campañillas para quedarse en la grada. Más adelante, Román volverá a Las Palmas y entonces se dirá la última palabra sobre todo esto.



ROMAN

Nada más llegado a Arrecife, el cancherero blanco se acercó a nosotros para agradecernos el editorial que con referencia a él publicó «ANTENA» y, aprovechando la coyuntura, concertamos una entrevista que tuvo lugar en la acogedora sala de estar del Círculo Mercantil.

- ¿Nombre?
- Román Cabrera Viera.
- ¿Nacido?
- En Arrecife.
- ¿Edad?
- El 24 de agosto cum- plo los 18.
- ¿Estatura?
- 1,75.
- ¿Peso?
- 74,50.
- ¿Tu primer equipo?
- El Puntilla. Jugué allí en las temporadas 51-52 y

- 52-53.
- ¿Luego?
- El Torrelavega.
- ¿Y antes?
- Siendo un chiquillo, en un equipo de barrio. Jugaba entonces de centro delantero.
- ¿Qué puesto prefieres?
- Sin discusión, el de portero.
- De los equipos de Lanzarote ¿a cuáles consideras mejores?
- ¿Debo contestarle a esa pregunta?
- Te agradecería que lo hicieras.
- Allá va. El más técnico, el Puntilla; el de más entusiasmo y amor propio, el Torrelavega.
- ¿Delanteros lanzaroteños más peligrosos?
- Pepe de León y Perico, cada uno en su estilo.
- ¿Y de los de Las Palmas?
- Sobre todos, Nasio. Tira bien con las dos piernas y muy bien con la cabeza. También Manolete. Como jugador, el que más me satisfizo fué Torres. ¡Es una cosa serial!
- ¿Y qué me dices de tu estancia en Gran Canaria?
- Fué algo maravilloso para mí. Un conserje del club me fué a recibir al muelle y, en taxi, nos trasladamos al local social. Podrá imaginarse lo que significaba para mí este cambio de ambiente. Iba cohibido y asustado, pues nunca había salido de Lanzarote. Pero fué tal el cariño y las atenciones que allí se me prodigaron, que en seguida me adapté al extraño ambiente. Don Eufemiano Fuentes fué un padre para mí, así como el entrenador don Satur Grech. ¡Excelentes personas!
- ¿Convivías con algún jugador?
- Si. Con Pepin y Villo- ta. Estábamos en la misma pensión. Dos buenos y simpáticos compañeros.
- ¿Cuántos entrenamientos hiciste?
- Diecinueve, todos en

(Pasa a quinta página)

ATRACCIONES

(Viene de tercera página)

de realismo, de todas esas atracciones que comprenden la más variada gama de nuestro tipismo. Podría llamarse su atención en el folleto acerca de nuestro invento de los "caudales eléctricos" que alumbran la mayor parte de nuestra ciudad. Sobre la "Sociedad de alimentación de los peces de nuestra bahía" a base de los productos residuales que se vierten en el tramo más concurrido de nuestra avenida marítima. Sobre el nuevo Reglamento de circulación urbana que se está ensayando en nuestras calles. Sobre las pruebas que con tanto éxito se llevan a cabo, para conseguir el ejemplar tipo de "gamberro pura sangre". De esta forma, atracciones que pudieran ser mal interpretadas o que pudieran pasar desapercibidas (porque hay quien no las percibe, sin duda), se valorarían en sus justos términos. Un esfuerzo como el que se realiza no puede ser ignorado.

Estamos seguros que si se hiciese una encuesta pública de las aclaraciones que el folleto debe encerrar, las sugerencias permitirían brindar un completo panorama lleno

de realismo, de todas esas atracciones que comprenden la más variada gama de nuestro tipismo.

Podría llamarse su atención en el folleto acerca de nuestro invento de los "caudales eléctricos" que alumbran la mayor parte de nuestra ciudad. Sobre la "Sociedad de alimentación de los peces de nuestra bahía" a base de los productos residuales que se vierten en el tramo más concurrido de nuestra avenida marítima. Sobre el nuevo Reglamento de circulación urbana que se está ensayando en nuestras calles. Sobre las pruebas que con tanto éxito se llevan a cabo, para conseguir el ejemplar tipo de "gamberro pura sangre".

De esta forma, atracciones que pudieran ser mal interpretadas o que pudieran pasar desapercibidas (porque hay quien no las percibe, sin duda), se valorarían en sus justos términos. Un esfuerzo como el que se realiza no puede ser ignorado.

«Gil Hernández» Hnos.
(S. R. C.)

Transporte de viajeros
Calle de Triana ARRECIFE

Lea 'ANTENA'

MAGNIFICO PIANO-PIANOLA

Marca americana, en buen estado de uso **SE VENDE**

Informes: José Díaz Santana, José Antonio, 17

Trajes confeccionados

para caballero, se ha recibido un extenso y bonito surtido a precios ventajosos.

Ventas a plazos

Andrés Hernández, Calvo Sotelo, 12